

PUNTO DE VISTA

Tres días después de su cumpleaños recibió un “reg zinger pasó a ser Benedicto XVI el 19 8.5abril 8.52005. En 1981 fue nombrado Prefecto 8.5la Congregación para5la Doctrina 8.5la Fe. “La responsabilidad ahoga5los sue cñn, se suele 8.cir y parece que algo 8.5esto le pasó a Ratzinger. Su misión 8.5guardián 8.5la fe se podría resumir diciendo que “los sue cñ, sue cñ sonn, es d.cir, una cosa es5lo que se piensa cuando no se tiene una responsabilidad rele vante y otra cuando toca 8.fender un cargo. Ahora es5papa. Esperemcñ y... oremcñ por él, para5que su fe no 8.sfallezca y confirme a sus hermancñ (Lc 22, 32).



Askartza-Claret: bi urtetako gelak

Datorren ikasturtean Askartza-Claret ikastetxean bi urtetako gelak martxan jarriko dira. Proposamen hau gaurko gizarteak egindako eskaerari erantzuten saiatzen da, batez ere, ikastetxeko familiek egindakoa. Proiektu berri hau posible izateko obra batzuk egiten hasi dira umeak eroso egon daitezen kursoaren hasieratik.

Los claretianos en el mundo



Mensaje del Superior General a todos los misioneros claretianos ante la muerte del Papa Juan Pablo II (extracto)

Todos hemos vivido durante la semana pascual de este año una experiencia muy peculiar. Mientras celebrábamos la memoria de la Resurrección del Señor acompañábamos al Papa Juan Pablo II en su agonía. (Juan Pablo II) nos ha acompañado con su magisterio sobre la vida consagrada invitándonos a vivir con mayor radicalidad su dimensión profética, tan necesaria hoy para la Iglesia y para el mundo. Nos ha urgido a un mayor compromiso por la paz y la justicia, por el respeto a la vida y la defensa de la dignidad de todos los seres humanos, y a no dejar que ningún tipo de ideología o sistema totalitario acalle la referencia existencial a Dios que existe en el corazón de



cada ser humano, porque le haría perder su capacidad más profunda de abrirse a los demás y crear esa "civilización del amor" que todos anhelamos. A nosotros, Congregación misionera, nos ha ayudado a mantener despierta nuestra sensibilidad apostólica con sus repetidas llamadas a la nueva evangelización, a la "missio ad gentes" y al diálogo interreligioso. A nosotros, hijos del Corazón de María, nos ha guiado, con su ejemplo y su palabra, hacia una vivencia más profunda del misterio de María, fuente de dinamismo misionero.

Joseph M^o Abella
Superior General de los Misioneros Claretianos

Boasimla (India): misión de frontera geográfica y religiosa

En el mes de marzo se inauguró la Iglesia y la Escuela del estado tribal indio de Arunachal Pradesh, al noreste, en el límite con China. Hasta hace pocos años, este estado tribal era contrario a toda actividad misionera. En 1999 dos Claretianos de Bangalore, los PP. Sebastian Edacheriparampil y Sebastian Odackal, llegaron hasta Boasimla, un poblado del interior, donde emprendieron una incansable labor evangelizadora. Los habitantes de la zona pertenecen a la tribu de Nishi, que figura a la vanguardia del Estado. Desde la llegada de los misioneros, el centro ha experimentado un enorme desarrollo: cuenta con Parroquia, Escuela y un Colegio universitario.



Después del tsunami seguimos en la fase de reconstrucción

Nada más conocer las tremendas consecuencias del tsunami asiático, las ONGDs de la Familia Claretiana pusieron en marcha una Campaña de Emergencia. Fruto de esta campaña son los casi 500.000 euros que están siendo invertidos, principalmente en India (estado de Tamil Nadu), Sri Lanka e Indonesia. Terminada la fase de emergencia



Oración de la comunidad claretiana de Cuddalore (Tamil Nadu).

se puso en marcha la fase de reconstrucción. En ella también están participando nuestras ONGDs presentando proyectos a las convocatorias realizadas desde las instituciones públicas (Gobiernos Autonómicos, Diputaciones, Ayuntamientos). En la actualidad hay 6 proyectos solicitados, de los cuales uno ya ha sido aprobado y está en fase de ejecución; el resto están todavía en fase de estudio. El volumen total de los proyectos presentados asciende a 875.000 euros.

Según expertos en proyectos de desarrollo desplazados a la zona, es admirable el trabajo que las distintas organizaciones de la Familia Claretiana están realizando en el lugar.

Nuevos Obispos Claretianos

En el mes de febrero el anterior Papa Juan Pablo II nombraba Vicario Apostólico de Darién (Panamá) al P. Pedro Hernández Cantarero, misionero claretiano, que en ese momento era responsable del Centro Claretiano de formación de seminaristas en Kinshasa (Rep. Democrática del Congo), asignándole la sede titular de Tabraca.

El nuevo Papa Benedicto XVI ha nombrado obispo titular de Obori y auxiliar de la archidiócesis de Tegucigalpa (Honduras) al padre Juan José Pineda Fasquelle, misionero claretiano, hasta ahora profesor en el Seminario Mayor Nacional de Tegucigalpa, encargado de la pastoral en la Universidad Católica de Honduras y secretario del arzobispo de Tegucigalpa.



P. Juan José Pineda Fasquelle.



P. Pedro Hernández Cantarero.

El Centro de Espiritualidad Claretiana se pone en marcha

Del 28 de marzo al 1 de abril, el equipo del Centro de Espiritualidad Claretiana (CESC) de Vic, con la participación del Prefecto General de Espiritualidad, P. Gonzalo Fernández Sanz, ha elaborado el proyecto del Centro para los próximos tres años. El objetivo del proyecto es proseguir el conocimiento de la persona de San Antonio María Claret, y cuidar, profundizar y difundir su patrimonio espiritual en el contexto actual.

Para los primeros meses de 2006 está prevista la celebración de un Foro sobre Claret que sirva de punto de partida para otras muchas actividades.



Pasión por Dios. Obedecer en tiempos precarios semana nacional de vida religiosa

Bajo el lema "Pasión por Dios. Obedecer en tiempos precarios" se ha celebrado en Madrid la 34 Semana Nacional de Vida Consagrada. Partiendo de la situación actual, social y cultural (creencias débiles y pérdida de referencias), se ha reflexionado sobre la obediencia, como respuesta al inmenso amor de Dios.



Como es habitual, desde que en 1972 se iniciara esta cita con los religiosos de España, la asistencia ha sido muy nutrida. Las ponencias han corrido a cargo de especialistas en la vida religiosa entre los que se encuentran los siguientes claretianos: José Cristo Rey García Paredes, Pedro Belderrain, Aquilino Bocos y Fernando Prado.

DESDE LA MISION



Aprovechando la estancia de Esteban Morrás, misionero claretiano, entre nosotros, hemos querido conversar con él, sobre todo del nuevo proyecto EDUCADORES CAMPESINOS puesto en marcha hace dos años por el Equipo Misionero.

Esteban, haznos un breve recorrido por lo que ha sido tu presencia en Bolivia.

Tras 21 días de viaje en buque, llegué a La Paz el día 6 de febrero de 1974. Mi primer destino en la Misión fue el pueblo de Sakaka, donde estuve 9 años. De allí pasé a San Pedro de Buenavista para estar dos años y de allí a Akacio donde estuve otros 9 años. El último destino en el Norte de Potosí volvió a ser Sakaka. De allí partí hacia La Paz y ahora estoy en Cochabamba, en la residencia Corazón de María, acompañando a los jóvenes que se preparan en la universidad para volver a trabajar a la Misión. Esto que se dice en pocas líneas tiene mucha historia que podría ser contada.

¿Qué pretende el Equipo Misionero con este nuevo proyecto de Educadores Campesinos?

Nuestro objetivo es formar jóvenes

campesinos que, desde una espiritualidad misionera, una opción por los pobres, una afirmación de su identidad quechua/aymara y una seria formación integral puedan ayudar a transformar la realidad de su pueblo de origen: el Norte de Potosí.

Estos chicos y chicas de las comunidades campesinas, ¿qué dificultades encuentran cuando llegan a una ciudad como Cochabamba?

La verdad es que los inicios suelen ser bastantes duros. Su ser quechua-aymara no tiene buena acogida, son menospreciados, considerados de un nivel inferior. Tienen dificultades con el castellano a la hora de seguir las clases y a la hora de expresarse. También se encuentran con profesores que no les apoyan todo lo que necesitan. Este panorama hace que su autoestima baje, tiendan al aislamiento y sientan miedo ante la realidad que les rodea. Por esto, es muy importante la presencia del Equipo Misionero en este trabajo de acompañamiento y refuerzo.

Un mensaje que quieras dirigir a los lectores de Claret Gaur.

Quiero compartir con vosotros un deseo: que la utopía por el Reino sea el corazón que mueva nuestro ser Misión y los múltiples modos de realizarnos misioneros, sin mirar éxitos ni fracasos.



■ BOLIVIA. AGUA Y SEGURIDAD ALIMENTARIA EN COMUNIDADES CAMPESINAS DE AIQUILE, PASORAPA Y MIZQUE

Las poblaciones de Aiquile, Pasorapa y Mizque (Dpto. Cochabamba) tienen una baja producción agropecuaria, cuyas causas, analizadas con el asesoramiento de los técnicos de la ONG local Radio Esperanza, tienen su origen en la falta de agua para riego, la degradación de los suelos, la presencia de plagas y enfermedades y la falta de recursos para la adquisición de insumos agrícolas. En este contexto, han priorizado como necesidad principal la de contar con agua de riego para mejorar su sistema de producción, de forma se aseguren unos niveles adecuados de seguridad alimentaria. Para ello, con el apoyo de PROCLADE y la financiación de Gobierno de Navarra, el Ayto. Pamplona y la Diputación de Gipuzkoa, se construirán una serie de lagunas que garanticen:

- El desarrollo de proyectos de Producción Agropecuaria y el establecimiento de Sistemas Agroecológicos.
- El abastecimiento de agua para el ganado.
- El abastecimiento de agua para el consumo y la higiene de la población rural.

■ Vitoria-Gasteiz. PARROQUIA SAN PABLO

P

Apunte final

